
福岡県、みやま市の大学跡地を取得 ｢ワンヘルス｣拠点へ !! 

 

 令和５年７月５日（水）、福岡県は、福岡県みやま市から旧保健医療経営大学の跡地

を取得するとともに、同市との間で人や動物の健康と環境保全に一体で取り組む「ワ

ンヘルスセンター」を整備する協定を結締しました。 

 

  

松嶋盛人みやま市長と服部誠太郎福岡県知事  「ワンヘルスセンター」完成予想図 

 

福岡県によると、ワンヘルスの研究や人材育成の拠点建設は国内では初めてとのこ

とであり、２０２５年度に着工し、２７年度中の開所を目指すとのことです。 

 

大学跡地に設置される「ワンヘルスセンター」は、人と動物の健康や自然環境を一

体的に保つ目的で整備され、世界的な拠点となる予定です。 

 

保健医療経営大学は、病院経営に携わる人材育成を目的に０８年に開校しました

が、入学者不足により２３年３月に閉校となっていました。 

 

みやま市は、６月２１日の市議会で、敷地面積約１０万平方メートルの跡地と建物

を福岡県に無償で譲渡することを議決していました。 

 

「ワンヘルスセンター」は、人の健康と環境の保全について調査・研究する「保健

環境研究所」と、家畜や野生動物、ペットの保健衛生を担う全国初の「動物保健衛生

所」が作られる予定です。 

 

 協定調印後、松嶋盛人みやま市長は、次のようにコメントされました。 

「地球環境の保全、私たちの健康、動物の健康を守るワンヘルスという考え方が発

信できる地になれば、これほどありがたいことはない」 



  

服部誠太郎知事            藏内勇夫会長 香原勝司議長 

松嶋盛人市長    服部誠太郎知事 

 

【服部誠太郎知事：あいさつ】 

本日、みやま市から、保健医療経営大学の跡地並びに建物を、福岡県に無償譲渡いた

だく契約を締結いたしますとともに、ただ今、この譲渡いただいた物件を有効活用して

ワンヘルスを推進するため、福岡県とみやま市が、これから緊密に連携・協力していく

旨の協定を締結させていただきました。ワンヘルスの取組みを前進するための、大きな

一歩です。 

福岡県では、ワンヘルス、人の健康、動物の健康、地球の健全性、この３つをひとつ

のものとして守っていく、このことが、今我々が苦しめられてきました COVID-19、新型

コロナ等をはじめとする、人獣共通感染症のリスクから、人類を守る、このために極め

て重要な取組みであるという考え方の下、この「ワンヘルスの推進」を掲げました。 

また、私としましても、福岡県をワンヘルスの世界的な先進地にしていきたいという

風に考えているところです。 

ワンヘルスを推進する拠点なる「ワンヘルスセンター」は、保健環境部門の検査、あ

るいは研究を行います保健環境研究所と、今まで我々は家畜保健衛生所を持っておりま

したけども、愛玩、野生、また家畜、こういう動物について、一体的に取り扱う動物保

健衛生所、これを新たに設置したいと思いました。保健環境研究所と動物保健衛生所、

この２つが有機的に連携した形での「ワンヘルスセンター」というものを、保健医療経

営大学の跡地に整備を進めたいと思っております。 

みやま市におかれましては、そして、全国の自治体でも初めて、ワンヘルスの推進宣

言を発していただき、大変心強く思っております。ぜひ、これからもみやま市との連携

をさらに深め、そしてワンヘルスの取組みを加速していきたいと思っております。 

今後とも、今日御出席の皆様方には、ワンヘルスの推進に関して、御理解、御支援、

そして御協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

（一部抜粋） 

 



【藏内勇夫会長：あいさつ】 

福岡県が、みやま市に設置をいたします、国内では初の「ワンヘルスセンター」に関

しまして、みやま市から物件を譲渡され、協定書を結ばれたことを大変嬉しく思ってお

ります。 

先般、服部知事とハワイを訪問した際に、福岡県とハワイ大学で、「ワンヘルスの推

進に関する覚書」（MOU）を結ぶことができました。その中でも知事は、ハワイのグリー

ン州知事、あるいはハワイ大学の学長にも、福岡県に「ワンヘルスセンター」を作ると

いうことを、挨拶でおっしゃいました。大変、皆さん興味をお持ちでありました。 

また、国内でも、ワンヘルスを推進する議員連盟を作っていただきました。 

会長は林芳正外務大臣です。関係の方々と協議をしました。その中で、「Ｇ７広島サ

ミットでもぜひ、論議をしていただき、それに引き続き、政府としてのワンヘルスに対

する対応を、どこかで表現いただきたい」と、お願いしたところ、Ｇ７広島サミットで

も、会議あるいは最後のまとめに、ワンヘルスがしっかり表現されました。さらに、政

府の骨太方針にも、「ワンヘルス・アプローチを推進する」ということが明記されまし

た。ますます、この福岡県の「ワンヘルスセンター」が、今、多くの関心の下に、大き

な役割を担う、その期待が寄せられるのではないかと思っているところです。 

私ども、日本獣医師会及びアジア獣医師連合会も、しっかりと支援をさせていただき

たいと思っています。引き続き、九州の自立を考える会では、重点事項として取り組ん

でまいりますことを皆様方にお約束を申し上げまして、お祝いのことばにさせていただ

きます。 

（一部抜粋） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２３年７月６日 

福岡ワンヘルス協議会・事務局 

【福岡県とみやま市：協定内容】 

福岡県とみやま市は、次の事項について連携協力する。 

（１）福岡県は、譲渡物件を最大限活用して、ワンヘルスセンターを整備するほ

かワンヘルスに関する事業を実施 

（２）福岡県は、ワンヘルスセンターに、ワンヘルスについて学び、体験でき

る設備や国内外の研究者が集う設備を整備することにより、みやま市の地

域発展に寄与 

（３）みやま市は、福岡県が行うワンヘルスセンターを実践拠点としてワンヘル

スの推進に協力 


